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一一高高校校半半年年清清出出千千辆辆废废弃弃自自行行车车
如今只能卖废铁，不少师生呼吁不用了别再一扔了之

25日，网络热转
聊城大学出现“自行
车坟场”的一组照片，
显示各类废弃的自行
车有上千辆之多。聊
大相关部门称，这片
所谓的“自行车坟场”
目前还在，是前段时
间将学校清理废弃的
自 行 车 聚 集 到 一 起
的，由于这些被丢弃
的自行车长时间被风
吹雨淋后已无法重新
使用，学校准备卖废
铁后购买新自行车资
助贫困生。对此，有不
少师生认为这也是一
笔不小的浪费，呼吁
学生们自行车不用时
别一扔了之，趁还能
利用时将其卖给或捐
赠有需要的同学。

本报记者 张跃峰

看着“蔚为壮观”的“自行车
坟场”，现场有不少师生经过时连
声表示可惜了。对此，聊城大学相
关负责人也表示正在想办法解决，
据其介绍，现在废弃自行车现象
在国内绝大多数高校都或多或少
的存在，而且处理情况大抵相同。

有学生表示，其实这件事还是
有解决办法的。这就需要学校与大
学生们一同改变一下观点，对于大
学生们来说，在毕业时如果自行车
不用了，别再简单地一扔了之。如
果实在卖不掉的话，不妨选择免费
转让给有需要的学弟学妹们，让自
行车继续在校园里发挥他们的功
用，这总比自行车在风吹日晒中彻
底变废铁要强。对于学校层面来
说，其实也可以有更好的处理办
法。每到毕业季等自行车大规模被
丢弃之前，可以开辟一些爱心转让
信息台等，或者组织一些爱心自行
车集中捐助等活动，通过学校层面
的力量推动一下，让这些自行车继
续发挥它们的作用。如此一来，等
大学生们都养成了爱心捐赠的习
惯，大学校园内的“自行车坟场”估
计就会小很多，甚至是消失。

旧自行车不用了，

别让它过早“死亡”

对于学校统一将废弃自行
车卖废铁的做法不少人提出质
疑，毕竟一辆自行车仅靠卖废
铁根本就卖不了几个钱，还不
如将其中能用的挑出来进行修
复后，直接资助给一些贫困学
生更实际。对此，聊城大学学工
处相关负责人表示，最初学校
就是这么做的，然而后来发现
根本就不现实。

据该负责人介绍，由于根本
不清楚哪些自行车是废弃车辆，

学校集中清理废弃自行车时只
能大体遵循车身及车链子锈蚀
严重、轮胎长时间没气、车辆“缺
胳膊少腿”等这样几个原则，一般
来说等到能肉眼判断为废弃自
行车时，这辆自行车基本已经失
去了返修的价值。如果再返修的
话，不仅费时费力而且所需费用
就能再买辆二手自行车了。

谈到废弃自行车数量之所
以越来越多，聊城大学一名大三
学生也介绍说，由于校园区域相

对比较大，有的课可能需要分别
到东西两个校区去上，因此基本
上会人手一辆车子。周围的同学
包括她本人在内，买车子的时
候一般都不会买新的，而只是
花上100来块钱买辆二手车。这
样等到大四毕业时，虽然车子
还凑合着能骑，但想卖的话已
经卖不上价或干脆没人收了，
所以大家直接都是扔在学校了
事，等风吹雨淋变成废铁后，再任
由学校集中处理掉。

废弃自行车，绝大多数是放坏的

25日，一组聊城大学“自行
车坟场”的照片走红网络，被各
大网站热转后并引来各种各样
的热议。当天下午2点左右，在
聊城大学东校18号楼附近，照
片中显示的壮观一幕依然还
在，上千辆废弃的自行车挨挨
挤挤地分布在两块空地上，它
们大都“灰头土脸”，不少还“缺
胳膊少腿”。

聊城大学学工处相关负责
人表示，这片所谓的“自行车坟

场”并不是自然形成的，而是前
不久被工作人员集中到这里。
随着聊城大学在校学生数量越
来越多，废弃自行车的数量也
与日俱增。学校注意到这一问
题之后，去年12月份出台规定，
将往年只在暑假清理一次，改
为现在一年利用寒暑假各清理
一次。

这次集中对废弃自行车进
行清理，也是学校首次利用放
寒假开展这项工作。从1月初开

始，学工处联合学校其他有关
部门，将分布在东西两个校区
的废弃自行车集中收集起来，
暂时集中放置到一起，而后通
过各种方式在全校进行了宣
传，看这些被清理出来的自行
车是否确实已经被丢弃。如今
这项工作还在进行中，等按照
相关程序确认已无人认领后，
准备卖废铁购买新自行车资助
贫困生。这作为学校的一项传
统，已先后资助了多批贫困生。

“自行车坟场”现场确实很壮观A

B

C

聊大“自行车坟场”目前还在，是前段时间学校清理的废弃自行车聚集形成的。这些自行车大都已没法再骑。 本报记者者 张跃峰 摄
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